

este?

Isla Dawson, 24 de Noviembre de 1973

Querida Lidj:

Te escribo dos días después de haber llegado a esta isla. Viajamos el mismo día que fuiste a verme con las hijas y mi hermana.

Ha sido muy grato para mi encontrarlos aquí con tantos y estimados amigos, poder conversar con ellos y leer cartas, así como escuchar frases después de los 56 días de incomunicación en la Escuela Militar.

Aquí llueve todos los días o casi todos los días y de repente también sale el sol. El día que llegamos había buen viento norte. Pero tu sabes cómo a mí me gusta el temporal. En este tiempo el clima es perfectamente soportable. Con lo que me llevaste no tengo problema de abrigo para el día ni para la noche. Por ahora no me mandes ropa, ni tampoco libros ni nada en especial. Los demás tienen libros como para leer un buen tiempo.

El día que nos vimos no fue mucho lo que conversamos. Pero aquí te salido que las esposas de los compañeros de la Isla Dawson actúan todas en Sautexco en equipo. Su trabajo que tú ya estás incorporada a lo que se llama el "Club Dawson" o el "Dawson Girls". Cecilia, la esposa de Hugo Miranda es la que hace cabeza en esto. Si me lo haces fecho, habla con ella porque es preferible que las cosas que puedan mandarse - golonnes, omo, papel confort, etc - lo hagan en un solo despacho para todos y aquí se reparten las cosas de acuerdo con las necesidades de cada cual. Esto no desalaja la posibilidad de que en el despacho en común o reparte venga algo particular para cualesquiera de los compañeros. Pero te repeti que por ahora yo no necesito nada en especial.

Con Hugo Miranda, Sale y Aniceto (más yo) vamos a viajar. Te quiero una carta sobre nuestras jubilaciones. En cuanto sea, por ahora tampoco te preocupes de esto.

Como tú comprendiste fue para mí muy emocionante verlos a ellos después de tantos días. La entrevista fue corta y, para ser franco, quedé un tanto preocupado por las hijas menores, Virginia y María, que casi no hablaban, estuvieron muy calladitas y miraban a cada rato hacia atrás que ellas estuvieran muy golpeadas. Ojalá no sea así. Si así lo fuere díles que yo espero que hagan todo lo posible por sacarse de la cabeza cualquier idea terrorífica acerca de mi situación. Acuérdate del dicho aquel: "no me va a la nieta"

ta; al final todo paldra bien". De ello estoy convencido, aunque nada sea fácil para mi ni para Uds, solo todo para Uds.

Siempre, por cierto, preocupado por los estudios de Verónica. Dime si ya su tesis funciona y cómo va la reorganización de su facultad. No se fue piéto, tu, pero yo creo prematuro resolver el cambio del cual me hablaste respecto al estudio de las niñas. Tipo "prematuro" por no decir innecesario.

¿Ha habido de Albert? ¿Cuándo le escribas dile que su padre le manda otra vez muchos cariños, lo mismo a mi mujer y a nuestro primer nieto.

¿Recuperaste mi sombrero, los lentos y todas las demás pequeñas cosas que se me quedaron en el lugar donde me detienen? De todo eso solo me interesan los lentos, pero no los mandes todavía porque los que traje han empezado a aflojarse; ya no me aprietan tanto. Con el ~~uso~~ uso el marco ha empezado a aflojarse.

¿Al vez tu y las niñas me encontraron más diligados. Ello es natural, pero estoy bien de salud. En este tiempo el clima de aquí es desde luego saludable, de modo que por este lado no hay nada que temer. Entre los confinados hay médicos, hay un dentista y, ~~en un caso~~ por otra parte, un enfermero de la Marina.

Puedes escribirme a la siguiente dirección por correo aéreo:

Luis Corvalán 5-37

Zercera Zona Naval

Isla Dawson

Monta Arenas

El 5.37 es el número que me corresponde entre los confinados.

Conm. siempre, cariños y besos para cada una de las hijas, para toda tu parentela y también la mía, para mi mujer y mi nieto. Un gran abrazo a mi querida Irma y a mi suegro.

Y para tí, en recuerdo y el imperecedero cariño de tu esposo que tanto te quiere. Siempre tuyo.

LUIS

Nota - ¿Recibiste el telegrama que te envié ayer?

- ¿Que sabes de mi proceso?

OTRA NOTA: Por ahora no te preocupes tampoco de botas para el agua ni de "spunca" ni nada parecido. Solo me presta una. El Craig dir.